

Obama promete represalias ante la interferencia de Rusia

El presidente estadounidense asegura que actuará contra la injerencia de Moscú en las elecciones por el robo de correos electrónicos de Clinton

MARC BASSETS, **Washington**
El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, prometió ayer represalias contra Rusia por interferencias en la campaña electoral. Pero sobre sus palabras pesan tanto el calendario —el 20 de enero toma posesión Donald Trump— como los limitados instrumentos legales e insti-

tucionales de que dispone antes de abandonar la Casa Blanca. Trump, beneficiario del robo y la difusión de miles de correos electrónicos del equipo de su rival demócrata, cuestiona el papel ruso en los ciberataques y cree que los demócratas buscan excusas ante la derrota de Hillary Clinton.

“Debemos actuar. Y lo haremos, en el momento y el lugar que nosotros elijamos”, dijo ayer Obama, antes de volar hacia Hawái para pasar las Navidades. Cinco semanas después del triunfo de Trump, el primer gran enfrentamiento entre el mandatario saliente y el magnate está servido. Trump proclama-

mó su admiración durante la campaña electoral por el presidente ruso, Vladimir Putin, y animó a los rusos a piratear los correos de Clinton. El presidente electo se niega ahora a reconocer las conclusiones de los servicios de inteligencia de su país, que apuntan a la intervención de Moscú.

PÁGINA 3

Siete de cada 10 adultos mexicanos sufre obesidad o sobrepeso

El país es el segundo menos saludable de la OCDE, tras EE UU

ZORAYDA GALLEGOS, **México**
El 72,5% de los adultos mexicanos y el 36,3% de los adolescentes tienen sobrepeso u obesidad, según la Encuesta Nacional de Salud y Nutrición de este año. México ocupa el segundo lugar en prevalencia de obesidad entre los países miembros de la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos, solo por detrás de Estados Unidos. Los resultados de la investigación revelan que la mitad de los mexicanos no se alimentan saludablemente y que una cuarta parte de la población padece hipertensión.

PÁGINA 5



EL PAPA MEDIA ENTRE SANTOS Y URIBE. Francisco desplegó ayer en el Vaticano sus dotes mediadoras para intentar que el presidente de Colombia, Juan Manuel Santos, y su antecesor, Álvaro Uribe, acerquen posiciones sobre el acuerdo de paz firmado con las FARC. / REUTERS P4

15 AÑOS DEL HUNDIMIENTO / 3

Solo el 52% de la población tiene una cuenta corriente

Los argentinos no confían en los bancos

MAR CENTENERA, **Buenos Aires**
El corralito que sufrió Argentina en 2001 dejó una cicatriz de desconfianza en toda la población. Después de 15 años de la gran crisis económica, hoy solo el 52% de los ciudadanos tiene una cuenta corriente, y la mitad la usa para recibir ayudas esta-

les y sueldo, y luego retira el dinero. El Gobierno calcula que hay entre 200.000 y 400.000 millones de dólares en el extranjero, la mayoría no declarados. “Ni loco dejo nada en un banco”, es el comentario habitual de los argentinos en conversaciones sobre el ahorro.

PÁGINAS 6 Y 7



COMPARTE UN
RUEDA

DALE VIDA A LA
NAVIDAD



Vinos con D.O. Rueda, espíritu joven.
www.dorueda.com



ADEMÁS



Las aficiones más leales en el fútbol de América

Los Rayados de Monterrey, el River Plate, el Palmeiras y el Atlético Nacional son los clubes que más seguidores mueven en sus respectivas ligas.

P32 Y 33

Los retos del nuevo ministro de Cultura de Perú

P24

Daniel Mordzinski y sus retratos a escritores

P25